



## SINDICALISMO NACIONAL

### Unidad económica y unidad social

En días anteriores hemos expuesto, a grandes rasgos, de qué manera ha de repercutir en nuestra organización económica la aplicación y desarrollo de los principios contenidos en la nueva Ley Sindical. Vamos hoy, siguiendo la tarea que nos hemos impuesto, a analizar en el texto legal los medios arbitrados por el Estado para llevar a la realidad la organización sindical de los productores y la futura ordenación económica de España.

Partiendo del hecho incontrovertible de la marcha ascendente del sentimiento de solidaridad, opuesto a la desarticulación anárquica de la sociedad a que inexorablemente había de conducir el liberalismo, no cabe otra posición inteligente que la de dar carta de naturaleza al sindicalismo, dotándole de personalidad jurídica e incorporándole al orden del Derecho Público. Pero así como en un ambiente liberal basado en el reconocimiento de una Patria dividida en partidos y bandos, el sindicalismo aparece también roto y escindido en diversos movimientos y en opuestas agrupaciones, en un clima caracterizado por el culto a la Unidad nacional, social y política, ha de plasmarse el fenómeno sindicalista en los moldes de unidad, disciplina y jerarquía.

Instrumentos para la fusión en una sola comunidad de todos los productores y su articulación en el cuerpo nacional, dirigido y gobernado por el Estado, son los Sindicatos Nacionales y las Centrales Nacionales-Sindicalistas.

De carácter predominantemente económico, el Sindicato Nacional, "integrado por todos los elementos que consagran su actividad al cumplimiento del proceso creador de riqueza dentro de un determinado servicio o rama de la producción, tiene encomendados dos órdenes de funciones: hacer llegar a los órganos rectores del Estado las necesidades y aspiraciones sentidas dentro de su propia esfera de intereses y velar porque dentro de ella se cumplan y ejecuten los mandatos dictados por el supremo órgano rector de la economía".

En las C. N. S. destaca el carácter social. Su misión es sustituir la enconada pugna abierta por el liberalismo y sostenida, fomentada y elevada a la categoría de dogma por el marxismo, por la integración en un solo cuerpo de todos los factores de la producción. El técnico, el obrero, el empresario y el poseedor del capital, pasan en las Centrales del estado de oposición y lucha, a coordinar sus esfuerzos en una hermandad-cristiana, nacida bajo el signo de la nacional,

## El retrato de José Antonio será colocado en los establecimientos provinciales de Madrid

Madrid, 13.—En la sesión que celebró esta mañana la Diputación Provincial, el gestor señor Muñoz Calero propuso que se le dé los nombres de Fernando Primo de Rivera y José María Valverde, médicos que fueron del Hospital Provincial, a los Institutos de Patología Médica y Psiquiátrico de dicho establecimiento benéfico.

También propuso que se coloquen retratos de José Antonio y lápida a la memoria de los caídos en todos los establecimientos de la Beneficencia Provincial. El gestor camarata Ercilla pidió que sea repleta la estatua de San Juan de Dios que fué destruida, y que conste en acto su adhesión a las palabras de Su Excelencia el Jefe del Estado y a las del embajador de la Argentina con motivo de la reciente presentación de cartas credenciales por el doctor Escobar.

Otro gestor propuso que se conceda una paga extraordinaria de Navidad a todo el personal de la Diputación. Finalmente se acordó dar por terminado el periodo voluntario para recaudación de cédulas en los pueblos de la provincia el día 31 del actual.—Cifra.

Madrid, 13.—El académico don Elías Tormo dió esta mañana en el Museo del Prado, una conferencia acerca de «La Inmaculada y la cultura española», en acto organizado por la Sección Femenina de F. E. T. y de las J. O. N. S. y correspondiente al curso de formación cultural artístico-religiosa.

El señor Tormo afirmó que nuestra pintura es una esplendorosa confirmación de cómo la fe en la Inmaculada Concepción es eminente

mente española. Leyó algunos párrafos de un artículo suyo publicado hace años, en el cual dice que la pintura religiosa española demuestra al mundo, con sus interpretaciones de la Inmaculada Concepción lo equivocados que están quienes creían que en el espíritu español sólo había un sentido tétrico y sombrío de la vida.

Además de las 18 Concepciones de Murillo, entre las cuales mostró su preferencia por la que se conserva en Rusia, se refirió a las de otros muchos pintores españoles como Pacheco, Velázquez, que en su única Inmaculada Concepción retrato a la hija de aquél, que era su prometida; Zurbarán, que pintó su Inmaculada a los diecisiete años; Ribera, Alonso Cano, Valdeas Leal, Claudio Coello, Domingo Martínez y Nuche, conocido por un solo cuadro, que es precisamente una Inmaculada.

Terminó diciendo que el mundo entero ha reconocido la primacía de España en la devoción a la

### Conferencia de don Elías Tormo sobre "La Inmaculada y la cultura española"

Inmaculada, como lo demuestra el hecho del monumento a la misma en la plaza de España, de Roma, con motivo de la Definición dogmática, en el año 1854.—Cifra.

#### LOS CIEGOS FESTEJAN A SU PATRONA SANTA LUCIA

Madrid, 13.—El Colegio Nacional de Ciegos ha celebrado a fiesta de Santa Lucía con una misa solemne, un concierto, un recital de poesías compuestas por los alumnos del Colegio y otros actos. El coro de alumnos del Colegio interpretó a misa de Perosi. Después dió un concierto el alumno José Ortega, que interpretó al piano obras de Paderewsky y Chopin. Recitaron poesías, compuestas por ellos en honor de Santa Lucía, los niños ciegos Antonio Aguado, Luisa Cuesta, Alfredo Díaz, Margarita de Abajo y Antonio Blanco. El director del Colegio, señor Prada, dirigió la palabra a los alumnos diciéndoles que en esta fiesta iba a ser cantado nuevamente el himno de dicho establecimiento, prohibido por la República porque tenía un sentido religioso y patriótico. Exhortó a todos a implorar la protección de Santa Lucía, para que dentro de poco la casa pueda albergar a todos los niños ciegos que lo necesiten. El acto terminó con el himno del Colegio, el "Cara al Sol", el himno mencionado y los gritos del Movimiento, contestados con gran entusiasmo. Los alumnos fueron obsequiados con una comida extraordinaria.—Cifra.

### Consejo de ministros

A primera hora de la tarde de ayer se reunió el Consejo de ministros bajo la presidencia del jefe del Estado, habiendo suspendido sus deliberaciones a las nueve de la noche, que continuarán en la tarde de hoy.

Una batería antiaérea italiana en acción en el frente de Africa septentrional



que permita el libre ejercicio de sus facultades intelectuales y manuales "para el cumplimiento de sus fines individuales y la prosperidad y grandeza de la Patria".

En estos dos organismos, a los que dá vida y protección jurídica la Ley Sindical, está el germen de la España articulada y viva que previeron las mentes de nuestros fundadores.

### Medio millón de pesetas de multa y destino por un batallón de trabajadores

Madrid, 13.—Por arrojar 1.500 litros de aceite a un vertedero, el fiscal superior de Tasas ha propuesto una multa de medio millón de pesetas y un año en un batallón de trabajadores para don Pedro Torres Gracia, propietario de Sevilla, que ya había sido sancionado anteriormente por incumplimiento de la Ley de Tasas.—Cifra.

## FECUNDIDAD DE LA PERMANENCIA

Por NARCISO GARCIA SANCHEZ

Cuando se siente la seria intención de ser sujetos de una obra fecunda y duradera, el hombre tiene que acorazarse con ilusión en el poder de una virtud que moviendo voluntades hace posible las empresas mejores: la constancia. El desaliento, la abulia, siempre fueron fermento fácil para la infecundidad o el fracaso.

A la Falange sus fundadores la enseñaron que la tibieza y el desánimo no podían ser germen vigoroso de las empresas ambiciosas de las que necesitaba ser autora la juventud española para evitar el desmoronamiento definitivo de una gran Patria y la ruina de un gran pueblo. La permanencia en nuestro espíritu de unas consignas fundamentales, la constancia ilusionada e inexorable en un caminar por el retorno a nuestra gran Historia fueron apertencias que sintieron los primeros gentes del nacional-sindicalismo, fueron mandatos para que nos moviéramos por la nueva concepción política.

Varias razones hay entre las que impidieron el triunfo de un ideal traidor al pueblo y a la Historia españoles, pero entre todas existe

la fidelidad constante a una doctrina que enraizó profundamente en los grupos originarios de la Falange, unido a la firme voluntad de conseguir la meta del aliento con que se nos predicaba.

Este tesón de las escuadras y grupos primitivos, esta firme permanencia en la fe, en el trabajo, fueron vínculo unitivo de esperanzas y voluntades, llegando por esas virtudes a ser posible el despertar armado de una juventud y a que en nuestro suelo se pasara de la realidad marxista que nos asfixiaba a su extrañamiento por el plomo y el fuego. La perseverancia, la firmeza de ánimo, la resolución, permitieron que en España aireasen las banderas de la Revolución, que se hace necesaria para su estabilidad en la universal Historia.

El nervio y la constancia de una juventud que aceptó como salvadora la doctrina política del nacional-sindicalismo, trajo como consecuencia la lucha y el triunfo entre frialdades y persecuciones. He aquí el mejor molde para mantenernos con fidelidad en el recuerdo de los muchos que por su martirio sellaron con su sangre el ideal de estas consignas.

## CINCUENTA ANIVERSARIO DEL SUERO ANTIDIFTERICO Y ANTITETANICO

### Alemania exalta la figura del doctor Behring



Se está celebrando actualmente en Berlin el cincuenta aniversario del descubrimiento del suero antitetánico y antidifterico por el famoso médico alemán, doctor Emil von Behring. El grandioso homenaje del Reich a su sabio investigador constituye una de las mayores actualidades del mundo científico alemán

## LA CONDUCTA del rey LEOPOLDO en la guerra

Clermont Ferrand, 13.—Bajo el título "Una leyenda que hay que destruir", el periódico "Moniteur", órgano del vicepresidente del Consejo, Laval, explica que el Rey Leopoldo de Bélgica no traicionó a los aliados en mayo cuando la ofensiva alemana en el Oeste se hallaba en pleno desarrollo.

"El 24 de mayo—dice—era inútil la continuación de las hostilidades en Bélgica. Ya el día 20 el Rey había comunicado al Gobierno inglés los temores que le inspiraba la situación militar, a la vez que indicaba que posiblemente se vería obligado a deponer las armas. Esta notificación no pudo ser hecha al Gobierno francés a causa del corte de las comunicaciones, pero el Rey envió al Cuartel General de la Misión francesa un aviso que decía: "Estamos llegando a los límites de la resistencia". Por último, el 27 de mayo telefonó a lord Gort: "Voy a verme obligado a capitular para evitar el desastre."—Efe.

## Consejo de ministros francés

Vichy, 13.—Esta tarde se celebró Consejo de ministros bajo la presidencia de Laval. Este informe acerca de la situación de las negociaciones con las autoridades alemanas que es muy satisfactoria.—Efe.



# Delimitación educadora en el "Frente de Juventudes"

Instalar en el alma de las futuras generaciones la alegría y el orgullo de la Patria ha sido siempre nuestra ambición de falangistas; en el deseo de conseguir un espíritu nacional fuerte y unido no hemos desperdiciado ninguna ocasión.

Vigorosamente se ha mantenido esta consigna como misión fundamental del Estado que queremos. Nadie podrá atribuir a la Falange síntomas de pereza por hacer realidad rigurosa esta de preparar para España a la juventud mediante una preparación política y premilitar, como no habrá tampoco quien nos tilde de simios en hacer esta proclamación de honor nacional. Podemos afirmar muy satisfechos que solamente nosotros nacimos con el propósito de arrancar la presencia juvenil de cualquier ambiente que estuviera blando, desanimado o corrupto. Su espíritu y coraje lo pedimos al servicio de la Patria. Buen testimonio de ello es la numerosa lista de nuestros caídos antes del Movimiento.

Sin embargo, nuestra exigencia de juventud en la unidad de la Falange nunca tuvo el más oscuro pensamiento respecto a nuestro riguroso sentido de ortodoxia católica, y ha sido el Caudillo quien en su reciente discurso de proclamación del "Frente de Juventudes" ha hecho la afirmación de que el Estado funda su propia obra para la formación política y premilitar de la juventud queriendo guardar y restablecer los derechos de la familia y de la Iglesia en la educación. Y es ya la misma Ley quien delimita este aspecto educativo de la juventud y distingue exactamente la dualidad de misiones, queriendo al mismo tiempo toda armonización posible y necesaria.

El reflejo de este deseo de distinción colaboradora se aprecia bien fácilmente en el espíritu y texto del artículo séptimo, en el que junto a las funciones que el "Frente de Juventudes" se atribuye de modo exclusivo y total, se lee de que también tiene la imposición de "colaborar en la formación cultural, moral y social con las instituciones a las que corresponde prestarlas y secundar la EDUCACION RELIGIOSA propia de la Iglesia".

En la concisión de estas líneas queda expuesto, como no podía menos de ser, un concepto claro y profundísimo de la misión educativa que propugna el Estado español. En el laconismo de esa expresión concreta está disipado inmediatamente todo recelo que no venga de mala fe.

**C. I. C. A. PRO XI MA APERTURA**

## En momento más propicio continuarán las negociaciones argentino-uruguayas

Buenos Aires, 13.—La dimisión de tres ministros del Uruguay está siendo muy comentada. Se sabe que las negociaciones entre los ministros de Negocios Extranjeros de la Argentina y el Uruguay continuarán en un momento más propicio. Las conversaciones actuales se refieren a un acuerdo, en principio, sobre la colaboración en la defensa del Plata, especialmente en lo que atañe a los puntos estratégicos.—Efe.

## Sir Dudley Pound será sustituido por Harewood

Estocolmo.—Parece, según noticias procedentes de Londres que las grandes pérdidas experimentadas por la Marina mercante inglesa, así como la poca eficacia demostrada por los buques de guerra británicos para defender y proteger los convoyes, han de acarrear inmediatamente importantes cambios en los mandos de la Marina de guerra. En consecuencia, sir Dudley Pound será sustituido por Harewood.



Sir Dudley Pound

# IMPORTANTE ACTO SINDICAL EN MÁLAGA

## SALVADOR MERINO pronunció un interesante discurso

Málaga, 13.—El delegado nacional de Sindicatos ha llegado a esta ciudad, procedente de Melilla, en el vapor correo, acompañado del secretario nacional. Fueron recibidos por las jerarquías del Movimiento. Para asistir al acto que iba a celebrarse a última hora de la mañana llegaron de Granada y Almería más de quinientos camaradas de los Sindicatos. El delegado nacional y sus acompañantes visitaron la Jefatura Provincial y después acudieron a la cruz de los caídos, donde depositaron una corona de flores. Más tarde recorrieron los departamentos de la C. N.S. A las doce y media, en el Teatro Cervantes, se verificó el acto anunciado. En el escenario daban guardia de honor camaradas de la C. N.S. malagueña con banderas nacional y del Movimiento. Ocupaban la presidencia el delegado nacional de Sindicatos, el secretario nacional, jefe provincial del Movimiento de Málaga y jerarquías y mandos de la capital, así como los delegados provinciales sindicales de Granada, Almería y Málaga. Primeramente hizo uso de la palabra el jefe provincial de Málaga, que presentó a los oradores. A continuación habló el secretario nacional, y por último lo hizo el delegado nacional. Como final del acto se cantó el «Cara al sol» y se escuchó el Himno Nacional, dándose los gritos de ritual.—Cifra.

Málaga, 13.—Después de hacer las presentaciones el jefe provincial del Movimiento, habló el secretario del Servicio de Organización Sindical de la Nacional y, seguidamente, el camarada Gerardo Salvador Merino, jefe de la Nacional de Sindicatos.

Sus primeras palabras fueron para aludir a la responsabilidad tremenda que sobre su persona había puesto el Caudillo de España al proclamar, hace pocos días, la Ley de Ordenación Sindical.

«Esta es la primera vez que me dirijo a un público de camaradas para explicarles brevemente cuál es el sentido de esta Ley y en qué medida la sindicación nacional forma o debe formar ya substancialmente la estructura de España».

«Afirmó que no se trataba de una ley «a priori», sino «a posteriori», en la que se recogen las

# EL HOMENAJE DE VALLADOLID A SANTANDER ORGANIZADO POR LA FALANGE

## Al concierto de la Coral Montañesa asistirán las autoridades

El pasado mayo, con ocasión de inaugurarse en Santander la Casa Vallisoletana, coincidiendo con la festividad de San Pedro Regalado, fueron invitadas por este pedazo de Valladolid en la Montaña y por las autoridades de aquella capital, nuestra Coral y representaciones de los organismos oficiales, siendo objeto en Santander de indescriptibles muestras de cariño y admiración que los castellanos del mar sienten por nosotros.

Fresco el recuerdo de aquellos días primaverales en que Santander entero recibió a nuestras representaciones con el cariño de hermanos, viene a nuestra ciudad la Coral Montañesa y las representaciones de aquella ciudad a recibir el homenaje que nosotros hemos de dedicarles en justa compensación al que recibimos de sus manos. Fué Santander entero, en sus calles, en sus teatros, en todos los rincones de su capital, unido en un idéntico espíritu cariñoso, el que hizo objeto a la representación vallisoletana del testimonio y simpatía que como castellanos sentían por nosotros. Idéntico debe ser nuestro comportamiento con la representación de la Montaña que el día 18 nos visitará, y la más efectiva forma de demostrar nuestro afecto y nuestra simpatía es asistiendo a la exquisita velada musical que tendrá lugar en Calderón, y en la que, unidos en fuerte abrazo los de la Montaña y los de la Meseta, hemos de celebrar este acto de camaradería y de hermandad, a la vez que tendremos ocasión de asistir a un excelente concierto de canciones regionales que, interpretadas magistralmente por los coros santanderinos, nos hablarán un poco de la riqueza de nuestro folclore popular, variado, alegre y dulce como las regiones de la Patria.

Magnífico y grandioso ha de resultar este acto que, organizado por la Jefatura Provincial de la Falange, y en colaboración con la Obra Sindical "Educación y Descanso", dedica Valladolid a la hermana ciudad santanderina. Las autoridades, representantes de los distintos organismos y jerarquías del Partido darán realce a esta excelente velada musical. El salón del teatro estará engalanado como en sus mejores tardes. Todo será grandioso y bello en este día 18 en que la gran agrupación santanderina, compuesta de 130 coralistas y una numerosa orquesta, ha de interpretar un escogidísimo programa de música selecta en su primera parte y popular en la segunda con la justeza típica suya, ya que estos coros de la Montaña son una de las mejores agrupaciones musicales de nuestra Patria.

Ayer se pusieron a la venta las localidades en la Delegación Sindical Provincial, reflejándose, por el enorme número de personas que pasaron a recogerlas, el entusiasmo despertado por esta función, en la que el arte montañés va a ser presentado una vez más en nuestra capital por esta magnífica agrupación coralista.

Como ya conocen nuestros lectores, en la función de noche, dedicada a los productores de la Falange, la Obra Sindical "Educación y Descanso", de Santander, dedica un concierto de música popular a los camaradas vallisoletanos, los cuales podrán asistir gratuitamente con sus familiares a rendir homenaje a los camaradas montañeses.

Mañana daremos a conocer a nuestros lectores el programa completo de esta excelente fiesta de arte, y en días sucesivos nuevos detalles relacionados con el mismo.

munidad política puesta al servicio del destino que en lo universal le corresponde.

Se refirió luego a la lucha de clases, totalmente abolida en España, pues no se reconocen clases en la producción nacional, sino categorías sociales de los productores. «Sólo se necesita tiempo para poder pronunciar estas palabras terminantes: «La Falange ha decretado y conseguido la abolición de la lucha de clases».

«Empieza ahora—advirtió—una segunda etapa más hena de dificultades que la recorrida hasta aquí. Tengamos plena confianza, puesto que es el guía Francisco Franco, primer camarada de la Falange, y soldado glorioso que tuvo el arranque heroico de levantar la cruzada y que tiene todos los días la decisión heroica de permanecer firme en su puesto. Mientras no nos falte su caudillaje, él lo ha dicho, toda resistencia será inútil, porque él tiene más paciencia que nadie y ama más a España y a la Falange que nadie».

Terminó el discurso con grandes ovaciones, cantándose con todo fervor el «Cara al sol».—Cifra.

## Las aguas americanas han vuelto a ser violadas

Berlin, 13.—Se reciben informaciones de que el mercante alemán «Idarwald» fue hundido por su tripulación, el 10 de diciembre para evitar su captura por el crucero británico «Diomedes».

Informan de La Habana, que el incidente ha suscitado gran interés, tanto en la opinión pública como en la Prensa de América central.

El periódico cubano «El Mundo» escribe en sus comentarios: «No importa que el barco alemán se haya hundido o fuera capturado; existe el hecho de que la zona neutral americana, es decir, las aguas territoriales de la Argentina, Uruguay, Brasil, Santo Domingo, Méjico y Cuba han sido violadas nuevamente».—Efe.

## ¡Arriba España!



Una escuadrilla de bombarderos italianos se lanza a baja cuota sobre el territorio griego para alcanzar objetivos militares y columnas de abastecimientos del enemigo

## Panadería "LA PALMA" Casa Social Católica

pone en conocimiento de su distinguida clientela y público en general que habiendo empezado el sellado de cartillas para el racionamiento de pan, y terminando éste el 22 del corriente, hagan entrega de las respectivas cartillas a sus verederos, en la Sucursal, kiosco del Campillo, y fábrica, Dos de Mayo, 8 (Casa Social), con el fin de organizar la fabricación y el reparto en las mejores condiciones.

## Un submarino alemán hundido tres barcos mercantes enemigos

Berlin, 13.—Semi-oficialmente se informa que un pequeño submarino alemán ha hundido a tres barcos mercantes enemigos de un desplazamiento total de 15.800 toneladas.—Efe.



# Churchill visita POLONIA... en Escocia

El jefe del Gobierno británico observa el horizonte marino durante la reciente visita que hizo a las fuerzas polacas acampadas en la costa escocesa



# Comunicados de guerra

## Grandes incendios en Birmingham

Berlín, 13.—El Alto Mando de las fuerzas armadas alemanas comunica:

«La aviación alemana efectuó durante la noche del 11 al 12 de diciembre un ataque de gran envergadura contra Birmingham. Violentas explosiones producidas en la parte sur de la ciudad han sido comprobadas, al mismo tiempo que se ha observado que los incendios se propagaban en todas partes. Asimismo se ha comprobado que las bombas alcanzaron las instalaciones ferroviarias e industriales de la ciudad y que se produjeron explosiones en una gran fábrica de gas.

En la jornada del 12 de diciembre, los ataques de la aviación se han dirigido contra Londres y algunos objetivos de Inglaterra meridional.

En las proximidades de la ciudad de Harwich, en la costa oriental inglesa, ha sido bombardeado un navío de 3.000 toneladas que navegaba en un convoy. El barco resultó tan averiado por los efectos de las bombas que lo alcanzaron en la proa y en la popa, que es segura su pérdida. Otro mercante fue también seriamente alcanzado.

Durante la noche última fuertes formaciones de combate alemanas han atacado la industria pesada de Sheffield. Estos ataques se desarrollaron en olas sucesivas y se lograron buenos resultados.

Continúa el minado de los puertos ingleses. Un submarino, del que se conocen ya los resultados de su cruce, anuncia que ha hundido en total 27.000 toneladas de barcos enemigos.

En la noche pasada solamente un avión británico ha volado, sin lanzar bombas, sobre territorio del Reich.

Las pérdidas del enemigo el 12 de diciembre se han elevado a cuatro aviones, dos de los cuales fueron derribados por la artillería de la D. C. A., y los otros dos en combate aéreo librado con avión de reconocimiento alemán.

Cuatro de nuestros aviones no han regresado.—Efe.

COMUNICADO ITALIANO

Roma, 13.—Comunicado del alto

## AGUA DE SOLARES

Evita infecciones DE VENTA EN FARMACIAS Y DROGUERIAS

C. I. E. A. PROXIMA APERTURA

## RACIONAMIENTO DE PAN

Al solar vuestra cartilla no os dejéis sorprender; solamente el sello de la panadería «LA LUNA» os garantiza un pan perfectamente elaborado.

LA LUNA, nueva panadería modelo

# INGLATERRA PRONTO NECESITARA DE NUEVOS CREDITOS

## Interesa de Roosevelt nueva ayuda

Nueva York, 13.—La International News Service comunica desde Washington que el subsecretario británico de Estado, Phillips, ha puesto en conocimiento del ministro de Hacienda, Morgenthau, en el curso de las entrevistas que recientemente celebró con él, que el Gobierno inglés ha empleado todo el numerario disponible para el afianzamiento de la guerra, y pronto tendrá necesidad de créditos.

Morgenthau dió cuenta de tal declaración a catorce representantes de las fuerzas armadas y del Ministerio de Negocios Extranjeros norteamericano. Estas personalidades conferenciaron la próxima semana con Roosevelt para establecer la fórmula de una nueva ayuda a Gran Bretaña. Según la International News Service, Phillips desarrolló en sus entrevistas con Morgenthau los cinco puntos siguientes:

Primero. Inglaterra estima que la guerra costará todavía millones de dólares que sólo pueden ser facilitados por el Gobierno o los particulares norteamericanos.

Segundo. Inglaterra no tiene intención, por el momento, de solicitar la concesión de un empréstito, sino que únicamente desea someter a la consideración del Gobierno y pueblo de los Estados Unidos los hechos tal y como son, con objeto de que pueda adoptarse una decisión.

Tercero. El Gobierno británico ha vendido ya valores que representaban varios cientos de millones de dólares propiedad de ingleses, y teme que la repetición de estas ventas pongan en grave peligro el mercado de Estados Unidos.

Cuarto. Para conservar el sistema capitalista en Inglaterra se necesita que los ingleses no sigan pa-

gando con sus caudales los suministros de guerra para que no se agoten las reservas.

Quinto. Si Gran Bretaña se ve precisada a vender sus acciones, obligaciones y demás valores, Inglaterra se encontrará al final de la guerra en una situación sin salida posible, y el fin del sistema capitalista en aquella parte de Europa se producirá de manera fatal.

La International News Service afirma saber que el presidente Roosevelt no está aún convencido de que los capitalistas británicos hayan hecho todo lo posible para resolver el problema financiero a que tiene que hacer frente el Gobierno.

Esta actitud del presidente Roosevelt—dice la Agencia—dió ori-

## El duque de Windsor se entrevistará con Roosevelt

Miami, 13.—El ayudante del duque de Windsor ha anunciado que el duque saldrá hoy en un avión hacia los Estados Unidos con destino ignorado para "un asunto oficial de importancia". Por otra parte no ha sido desmentido ni confirmado el rumor de que el duque de Windsor se entrevistará con Roosevelt.

El ayudante del duque, Drury, que acompañará a éste en su viaje, ha añadido que esperaba estar pronto de regreso en Miami. Como es sabido, el duque de Windsor es gobernador y comandante del archipiélago de las Islas Bahamas.—Efe.

gen a que Phillips fué invitado a venir a Estados Unidos para que informase a Morgenthau sobre la situación financiera inglesa. Parece ser que Morgenthau declaró a familiares suyos que el presidente se encuentra decidido a procurarse informaciones absolutamente seguras sobre la verdadera situación de Gran Bretaña y sus necesidades de guerra, con objeto de someter a la vista de lo que se comprueba, al Congreso de diputados un proyecto de modificación de la política colaboracionista con Inglaterra.

La posibilidad de que Estados Unidos adquiera las posesiones inglesas situadas en el hemisferio occidental no es acogida de buen grado por el presidente, a causa de que no desea que su Gobierno aparezca como un Gobierno de tendencias imperialistas.

Por lo demás, las posesiones inglesas en cuestión—dice la International News Service—son incapaces de mantenerse a sí mismas económicamente, y representarían una nueva carga para el contribuyente norteamericano.—Efe.

Bruselas, 13.—La negativa de Inglaterra, comunicada oficialmente por el difunto embajador británico en Washington, lord Lothian, a permitir el paso de viveres americanos hacia los territorios ocupados por las tropas alemanas, ha causado mala impresión, tanto entre la población francesa como entre los belgas.

En Vichy se considera esta negativa como un nuevo acto de hostilidad inglesa contra su antigua aliada.—Efe.

## Parcelación de las grandes "haciendas" en Méjico

Méjico, 13.—La primera medida agraria del nuevo presidente mejicano, Avila Camacho, ha sido un decreto que prescribe la parcelación de las grandes "haciendas" del país en beneficio de los pequeños propietarios. Según se declara, esta disposición tiene por objeto fomentar la iniciativa particular y conseguir un aumento de la producción agrícola.—Efe.

## La campaña de desobediencia en la INDIA

Kabul, 13.—Las informaciones de Prensa detallan el curso de la campaña de desobediencia civil que actualmente se registra en la India. El presidente del Congreso Nacional Indio, Kalm Asad, ha declarado que prefiere la organización de un movimiento general de desobediencia a las acciones aisladas propuestas por Ghandi.

Se sabe que se han producido numerosos encuentros entre los nacionalistas indios y la policía. El «Times of India» dice que Ptinar Udden, presidente del Comité Provincial del Congreso Indio, ha pronunciado un discurso contra la guerra, en el curso de una manifestación formada por veinte mil indígenas, que tuvo lugar en una barriada de Lahore. Cien policías fueron encargados de detener al orador. Una parte de los manifestantes se dirigieron a las oficinas de policía y agredieron a pedradas a los funcionarios. La policía, por su parte, respondió a vergajazos. Varias personas resultaron heridas.

También se han producido seis incidentes en Dialgone, al Norte de la provincia de Bombay, con motivo de la detención de un partidario de la desobediencia civil.

Finalmente, el «Bombay Chronicle» comunica que en Patna una compacta muchedumbre intentó oponerse a la detención del ex presidente del Consejo de la provincia de Behar, Sinha. Realizó la detención la multitud acompañó a Sinha hasta la cárcel, agrediendo a pedradas repetidamente, en el camino, a los policías.—Efe.

SIGNAL - EN ESPAÑOL - Pta. 1.50 • ADLER - EN ESPAÑOL - Pta. 1.50

BERLINER ILLUSTRIRTE - Pta. 1.25 • MUNCHNER ILLUSTRIRTE - Pta. 1.25 • HAMBURGER ILLUSTRIRTE - Pta. 1.25 • KOLNISCHE ILLUSTRIRTE - Pta. 1.25 • WIENER ILLUSTRIRTE - Pta. 1.25

Las grandes revistas alemanas

con su documentada información gráfica facilitan al mundo una impresionante visión de los acontecimientos de cada semana.

Muchos millones

de ejemplares son enviados con regularidad y esperados por todos los que no quieren quedar al margen de los hechos históricos actuales, que fielmente reproducidos, reflejan la imagen del mundo al día. Ver el corazón de Europa significa estar en medio de la palpitante actualidad.

Para ello están

Las grandes revistas alemanas SIEMPRE EN VANGUARDIA

SERVICIO DE PUBLICIDAD - FERNANFLOP, 6 - MADRID



# Libertad Deportes

## MAÑANA COMIENZA LA SEGUNDA VUELTA DE LA LIGA

### Partidos de Primera División

- OVIEDO . . . (0)
- ESPAÑOL . . . (5)
- CELTA . . . (4)
- ATHLETIC A. . . (5)
- MURCIA . . . (0)
- HERCULES . . . (4)
- MADRID . . . (1)
- ZARAGOZA . . . (1)
- ATHLETIC B. . . (2)
- VALENCIA . . . (2)
- BARCELONA. (1)
- SEVILLA . . . (11)

He aquí que va a comenzar la segunda vuelta del torneo liguero, y van, por tanto, a repetirse aquellos encuentros del comienzo, que, más bien que de otra cosa, fueron de tanteo, en campos distintos y entre equipos más hechos o, por azares del torneo, desgastados.

Mañana es la jornada del 29 de septiembre la que ha de repetirse. Aquella primera jornada del tanteo escandaloso de Sevilla y de los empates, fuera de sus campos, del Athletic de Bilbao y del Madrid.

Esta de ahora encierra mucha mayor importancia, que va creciendo a medida que la Liga avanza. Y puede muy bien suceder que mañana los que vienen ocupando los primeros puestos de la clasificación tengan que ceder al empuje de los segundos. Veamos, uno a uno, los partidos señalados:

En Buenavista no es fácil que se repita el tanteo de Barcelona. En su campo, el Oviedo, más en forma cada domingo que pasa, debe, sin grandes obstáculos, vencer al Español.

Muy reñido fué aquel primer encuentro Athletic-Aviación-Celta. El de mañana debe aún serlo más. La victoria atlética en Balaidos le supone continuar a la cabeza de la clasificación. Pero... es tan difícil vencer en el estadio vigués.

Buena ocasión se le presenta al Murcia para escapar de la tática cola. Tiene tan sólo que vencer al Hércules, y en nuestra opinión así lo hará.

Mal se le ponen las cosas al Zaragoza. Vencido en Murcia, perderá de nuevo en Madrid.

Y con esto no hará sino aferrarse al puesto de linterna roja. El Valencia, con su equipo de grandes ases, pierde una y otra vez. La de mañana le corresponde en San Mamés.

Y como consecuencia de estos dos encuentros del Athletic de Bilbao y el Madrid puede que...

En Las Cortes, como en Balaidos, se resuelven estos puntos suspensivos. Aquel once-uno de principio de temporada no va a repetirse, pero ¿quién dice que por menos diferencia no gana el Sevilla? Y entonces todo quedaría, próximamente, igual. Los paréntesis indican los resultados de la primera vuelta.

Equipos	J.	G.	E.	P.	F.	C.	P.
Sevilla	11	6	2	3	46	21	14
Athletic A.	11	5	4	2	34	25	14
Athletic B.	11	5	3	3	17	14	13
Madrid	11	6	1	4	27	18	13
Español	11	6	1	4	26	26	13
Barcelona	11	5	1	5	25	32	11
Valencia	11	4	2	5	26	35	10
Oviedo	11	5	0	6	20	32	10
Celta	11	4	1	6	31	23	9
Hércules	11	4	1	6	21	31	9
Zaragoza	11	3	2	6	15	19	8
Murcia	11	3	2	6	15	32	8

### Partidos para mañana en Segunda División

- Primer Grupo**
- Avilesino-Real Sociedad (2-3).
  - Arenas-R. Santander (0-2).
  - Osasuna-Salamanca (3-1).
  - Valladolid-Baracaldo (3-2).
  - Coruña-Sporting (3-1).
  - Irún-Arsenal Ferrol (3-2).
- Segundo Grupo**
- Levante-Sabadell (2-3).
  - Cádiz-Córdoba (5-2).
  - Castellón-Cartagena (2-1).
  - Granada-Jerez (3-2).
  - Bellis-Malacitano (5-3).
  - Badalona-Gerona (0-1).

lado de los asturianos, pero pesa tanto el campo gallego que el encuentro será reñidísimo y una victoria mínima para cualquiera de los dos presenta iguales probabilidades.

La Real Sociedad creemos que vencerá al Avilés, y los demás encuentros, con la duda del de Ibañeta, deben ser favorables para los que juegan en sus campos.

Los favoritos del grupo segundo juegan mañana en sus respectivos terrenos. Damos, por tanto, por descontadas las victorias del Castellón, Granada y Cádiz, y en los demás encuentros, con la sola excepción del Badalona-Gerona, creemos favoritos a los que se enfrentan en sus terrenos de juego.

### Notas de enseñanza

**UNIVERSIDAD DE VALLADOLID**

Secretaría General

Anuncio. — Matrícula extraordinaria de enero. Curso de 1940-41.

En virtud de Orden Ministerial de 5 del mes en curso (B. O. del 11), se anuncia para todas las Facultades de esta Universidad la matrícula extraordinaria de la convocatoria de enero, pudiendo verificarla los alumnos a quienes falten una o dos asignaturas para terminar la carrera.

El plazo de matrícula dará principio el día 16 del actual y terminará el 31 del mismo, pudiendo verificarse en los respectivos Negociados todos los días laborables de once a trece.

Los exámenes se celebrarán del 20 al 31 de enero próximo.

Lo que se anuncia para general conocimiento.

Valladolid, 13 de diciembre de 1940.—El secretario general.

**Aviso.**—Se recuerda a los escolares que según Orden Ministerial las próximas vacaciones de Navidad comenzarán el día 22 de los corrientes. De acuerdo con esto, el Rectorado previene que la falta de asistencia a las clases será castigada con la pérdida de matrícula en las asignaturas en que se hubiere cometido.

Valladolid, 13 de diciembre de 1940.—El secretario general.

**INSTITUTO DE SEGUNDA ENSEÑANZA**

Por orden del excelentísimo señor ministro de Educación Nacional del 3 del corriente mes de di-

ciembre ("Boletín" del 11), se abre un período de inscripción de matrícula especial para los alumnos que cursen el Bachillerato por el plan de 1903, que durará del 15 al 31 de diciembre. Los exámenes se realizarán en la primera quincena de

### Valladolid-Baracaldo para mañana

En la tarde de mañana se jugará en el Estadio Municipal el encuentro entre los equipos Valladolid Deportivo y Baracaldo.

Aún no se sabe la alineación que presentará el equipo local, en el que se esperan algunos cambios que afecten especialmente a la delantera. Por ahora se sabe que los jugadores gallegos probados no han dado resultado positivo. El caso Bilbao sigue sin resolverse y, por tanto, lo más probable es que este jugador no forme tampoco en el equipo de mañana.

Juanín dirá hoy el once que actuará mañana por la tarde.

**ESTA TARDE EN LA CARRETERA DE MADRID**

Correspondiente al segundo grupo del Torneo Militar Regional de Fútbol, contendrán esta tarde, en el campo de la carretera de Madrid, los equipos del Grupo de Veterinaria y el del Regimiento de Artillería 26.

El encuentro dará comienzo a las 15.15 horas.

**SANCIONES IMPUESTAS POR EL COMITE**

Este Comité Comarcal de Fútbol ha acordado suspender por dos semanas al jugador del C. D. Zorrilla Baltasar Garrido, por protestar las decisiones arbitrales en el partido C. D. Zorrilla-C. D. Estrella, jugado el día 8 de los corrientes.

Iguamente ha acordado amonestar al jugador del C. D. Estrella Antonio Rodríguez, por practicar juego peligroso en el citado partido.

### Baloncesto

**TROFEO "CASTILLO Y MONTEQUI"**

Partidos que se celebrarán mañana, día 15, correspondientes al citado Trofeo:

En el campo de O. J., a las diez. Castilla-Marie; árbitro, G. González.

A las once, Sicanía-Alcázar; árbitro, Manuel Luis.

En el campo de los Luises, a las 11, Olimpia-Vulcano; árbitro, A. de la Calle.

A las doce, Luises Kostkas-Juventud; árbitro, F. de la Calle.

**LOS RESULTADOS DE LA TERCERA JORNADA DEL PRIMER TORNEO MILITAR REGIONAL DE BALONCESTO**

**Primer Grupo**

Grupo de Sanidad, 2; A. D. de Auditoría, 19. Grupo de Intendencia, 26; Regimiento Artillería 26, 43

Equipos	J.	G.	P.	F.	C.	P.
Artillería 26	3	3	0	133	35	6
Auditoría	2	1	2	28	44	4
Intendencia	2	1	1	41	50	3
CabaHería 17	2	1	1	24	17	3
Sanidad	2	0	2	6	83	2

**Segundo Grupo**

En Zamora: Infantería 26, 6; Artillería 47, 19.

En León: Infantería 31, 6; Ingenieros 7, 2.

Equipos	J.	G.	P.	F.	C.	P.
Artillería 27	2	2	0	37	16	4
Ingenieros 7	3	2	1	41	25	3
Artillería 47	2	1	1	29	32	3
Infantería 31	2	1	1	18	24	3
Infantería 26	3	0	3	19	47	3

enero próximo, a partir del día 13 del citado mes.

La vigencia del plan de 1903 queda prorrogada por todo el año 1941.

## CLUBS MODESTOS

# El Pincia F. C., del barrio de San Ildefonso



Luis Iglesias Defensa  
Anselmo Velasco Defensa  
Mario Angulo Defensa  
S. Sánchez Portero

Sr. Garrote entrenador  
Juan García Medio  
Eugenio Tomillo Medio  
Carlos Hourmat Medio

En opinión de Luis Sanz, secretario del Pincia F. C., con quien nos hemos entrevistado, los equipos modestos sólo pueden vivir, y esto con muchas dificultades, cuando son representativos de un barrio. Y he aquí el porqué de la existencia del Pincia F. C., del que hoy vamos a ocuparnos.

En el año 30 se fundaban dos equipos modestos en el barrio de San Ildefonso. Ostentaban los nombres de Athletic Club y Marte F. C. Con sus triunfos sonaba en el deporte el nombre del popular barrio. Y así, año tras año, estos dos equipos, conseguido el ascenso a la Segunda Categoría, venían jugando y triunfando. Llegó el año 36; vino el mes de julio y con él el glorioso Alzamiento. Estos Clubs suspendieron sus actividades deportivas. En un principio se pensó que fuera tan sólo de manera provisional, pero había de serlo de manera definitiva años más tarde.

En efecto, en mayo del 40, los directivos de ambos Clubs, convencidos de la más fácil existencia de uno solo en la barriada, acuerdan su fusión. Y surge el nombre de Pincia, bajo el cual, en la actualidad, juega el equipo del barrio de San Ildefonso.

De él, después de relatarlos las victorias y campeonatos que lograron primero el Marte y el Athletic, nos habla con entusiasmo su joven secretario, gran deportista y amante del fútbol modesto.

Nuestra primera idea fué—dice Luis Sanz—que en el equipo jugaran tan sólo jugadores del barrio a que pertenece. Pero para esto tropezamos con grandes dificultades, y de aquí el que figuran en él varios jugadores militares. Claro está que esta idea la queremos realizar en un futuro próximo, y para ello tenemos en tercera categoría otro equipo, el Deportivo Estrella, integrado por muchachos del barrio, muy jóvenes todos ellos, que irán pasando al Pincia a medida que vayan haciéndose.

Por ahora nos hemos tenido que conformar, amoldándonos a las circunstancias, a que en el equipo formen jugadores que no son de San Ildefonso, pero todos con gran cariño al Pincia y con un juego que puede apreciarse por los resultados, francamente optimistas, que vienen logrando.

Contamos con cerca de doscientos socios, y económicamente el Club se desenvuelve gracias a generosas aportaciones de algunos directivos, ya que las taquillas son, en general, malas. Se cuenta el secretario del Pincia de la poca ayuda con que el fútbol modesto cuenta, y de la falta de campos, problema este cuya resolución es vital para los Clubs modestos locales.

Todos los directivos trabajan con gran afán en el Club y su labor se ve recompensada por el entusiasmo de los jugadores en los encuentros.

Esto es cuanto, en amable entrevista, nos contó el secretario del simpático Pincia, equipo al que deseamos grandes triunfos.

La directiva del Pincia está formada por los siguientes señores:



Saturnino Sardón Medio centro  
M. de la Llana Delantero  
Ernesto ColHazo Delantero  
Manuel Llanos Extremo derecho

A. Hernández extremo izqda.  
Eduardo Nieto Interior  
Angel Alvarez Interior  
José López Interior

**Coñac Venerable** ES Y SERA EL QUE EXIJAN LOS MEJORES CONSUMIDORES

**"LA PANIFICADORA"**

Compañía Vallisoletana de Panificación, S. A.

Travesía Fuente El Sol, 3-Tel. 1371

A SU CLIENTELA Y PUBLICO EN GENERAL

Esta fábrica de pan la primera en Castilla por sus adelantos modernos, es bien conocida por todos los vallisoletanos por su exquisita elaboración.

Esta Compañía tiene una red de Sucursales en toda la población para su mejor distribución a su clientela y al público en general, a los que recomienda a su presura a presentar sus cartillas en las Sucursales de dicha Compañía para el estampado de las mismas, SEGUN LO ORDENADO POR LA AUTORIDAD.

## Nombramiento de ayudantes alumnos en la Facultad de Ciencias



El señor rector, acompañado del decano de la Facultad de Ciencias y el camarada Salvador, entregando los nombramientos de ayudantes de Cátedra a los camaradas del S. E. U.

Tuvo lugar ayer, en la Facultad de Ciencias, un solemne acto en el que se nombraron los alumnos-ayudantes que ayudarán a los profesores en su labor docente.

Se celebró en el aula de Física de la Universidad, en la que, como único adorno, se veía el guión del S. E. U.

Ocupaba la presidencia el rector señor De Mergelina, sentándose a su derecha el decano de la Facultad de Ciencias, doctor Bartolomé del Cerro, y a la izquierda el jefe del Distrito Universitario, camarada Pedro Salvador de Vicente.

Habla en primer lugar el jefe del S. E. U. de Ciencias, camarada Sánchez de León, en nombre de los nuevos ayudantes-alumnos. Agradece en su nombre y en el del Sindicato la ayuda prestada por las autoridades docentes para llegar a la creación de estos ayudantes-alumnos, primer paso de la constitución de la Academia de Alumnos Internos. Presenta a los que han

sido nombrados y termina con un ¡Arriba España!

A continuación hace uso de la palabra el camarada jefe del Distrito Universitario. Habla de la unidad que debe existir entre alumnos y profesores, y del interés del S. E. U. por las Academias de internos. Terminó con un ¡Arriba España!

Seguidamente el señor decano de la Facultad de Ciencias, don Abelardo Bartolomé del Cerro, pronuncia unas palabras. Tiene un sentido recuerdo para don Rafael Luna Noguera, recientemente fallecido, hace historia de la Facultad de Ciencias y después de felicitar a los nuevos ayudantes-alumnos termina al grito de ¡Arriba España!

Tras breves palabras del señor rector se procedió por el mismo a la entrega de los nombramientos.

El acto terminó cantando todos los presentes el «Cara al Sol» y dando los gritos de ritual el rector don Cayetano de Mergelina.

## VISTA al MUNDO

# La resolución total del problema danubiano

Por ARNALDO

El mundo danubiano fué organizado, después de Versalles, en un sistema de tensión únicamente mantenido por el control encomendado a la «Entente». A expensas de la vieja monarquía de los Habsburgos, la Bosnia, Croacia, Eslovenia y Herzegovina pasó a formar parte de la monarquía de Belgrado, que por el Congreso de Podgoritz, de noviembre de 1918, se había unido con Montenegro; así, frente a esta potencia que proclamaba su unidad el 1 de diciembre de dicho año, Hungría, que había perdido sus provincias meridionales, planteaba en su ánimo un futuro de reivindicaciones territoriales.

Esta posibilidad se encontraba asegurada por dos motivos: el espiritual y religioso, ya que fuera de algunas zonas de Bosnia y Herzegovina, típicamente mahometanas, el resto era católico-romano, frente a los eslavos de confesión griega; y el económico-militar.

La tensión que en el mundo danubiano podía crear esta disparidad se encontraba corroborada por el conflicto húngaro-romano. En Transilvania vivían mezclados grupos magyares con pueblos rumanos, prácticamente más numerosos en determinadas zonas.

Y por último, en la zona del curso inferior del Danubio, las pretensiones de Bulgaria para la Dobruja ponían unos puntos suspensivos a este complicado problema que se alargaba en un sinfín de competencias alrededor de Comisiones de navegación

y primacías totalmente partidistas.

Tres hechos han venido a cortar de raíz un futuro anabarrado que parecía destinado a dar categoría eficiente a ese calificativo de avispero que se aplica a la península balcánica: el acuerdo rumano-bulgario, por el que se cedía la zona meridional de la Dobruja a Sofía; el arbitraje de Viena, en el que encontraba satisfacción el sentimiento magyar en sus aspiraciones a la Transilvania septentrional y, por último, el pacto de amistad concertado el día 12 en Belgrado entre Hungría y Yugoslavia, firmado por Gincar Markovitch y el conde Csaky.

Estos tres hechos representan la mayor prueba que la política del Eje puede dar al mundo de su vigencia y de su capacidad resolutoria; pueblos que han permanecido durante toda su vida política en hostilidad manifiesta, sólo logran ahora una armonía total y una seguridad completa, y todo por los caminos más claros y pacíficos.

Indudablemente no se puede desprender del pacto de Belgrado el hecho que determine la inalterabilidad de estas fronteras, pero es claro que puestos de acuerdo los interesados encuentran siempre, según se declara en el articulado del compromiso, un cauce pacífico a sus problemas.

Bulgaria, mientras tanto, se esfuerza, por boca de Popof, en presentar su posición de una manera que la acredite como interesada en los problemas del Sudeste europeo.

# HACIA LA CONSTRUCCION DE 1.126 VIVIENDAS PROTEGIDAS EN VALLADOLID

## El día 20 se colocará la primera piedra con asistencia de altas personalidades del Ministerio de Trabajo

### Unas 7.000 personas tendrán alojamiento

Varias veces hemos comentado favorablemente la preocupación de nuestro actual Ayuntamiento por el proyecto de construir 1.126 viviendas protegidas. Valladolid precisa de esta ampliación de casas, que al mismo tiempo sirve también para sustituir edificación insalubre. Es un hecho este de la construcción de las viviendas trascendental y de grandes beneficios para la ciudad. Aparte del enriquecimiento ornamental y urbano posee la seguridad del trabajo para todos los que se hallen en paro, y proporcionará viviendas de inmejorables condiciones por rentas moderadas.

No regateamos nuestra satisfacción por este paso eficaz de los que llevan la administración municipal. Nos suponemos las muchas dificultades presentadas hasta dar cima a una empresa de tal envergadura, mas la realidad de los hechos compensa demasiado los desvelos de la gestión. Este debe ser el ejemplo para toda labor presente y futura: fijar el pensamiento en Valladolid, apurar to-

dos los resortes que contribuyan a prestar soluciones de tipo elevado y práctico, trabajar atacadamente por las prosperidad de Valladolid con servicios que lleven el beneficio general de los administrados, aunque a veces se encuentren, naturalmente, con los obstáculos con que casi toda obra tropieza, tener la inquietud constante de un mejoramiento de la ciudad para sus vecinos y, dentro de la más escrupulosa administración, desprenderse de aquella idea que busca el atesoramiento en las arcas como el mejor colotón a una recta gestión municipal.

Dentro de pocas fechas comenzará la edificación de una gran cantidad de viviendas protegidas, que, a la vez de embellecer a Valladolid, la sacarán de esa estrechez de mansiones en que se ha estancado. Es una gestión que merece la cordial satisfacción, y en la persona del señor Lunol presentamos los plácemes que todos merecen.

En el día de ayer, y en la sesión municipal, ha puesto el Ayuntamiento el último jalón a la magna y formidable obra que dentro de muy pocos días Valladolid verá comenzar.

En la referida sesión ha sido adjudicada definitivamente la construcción de 1.126 viviendas protegidas a una importantísima y potente empresa de construcción, que en los primeros días de enero comenzará con todo entusiasmo y ahínco la edifica-

ción de los cuatro grupos de que se componen dichas viviendas, que han de ir entregándose, terminadas, en un plazo máximo de 36 meses.

Han sido terminados todos los trámites llevados a cabo durante muchos meses, así como los trabajos técnico y económicos, e innumerables gestiones en Ministerios, Instituto Nacional de la Vivienda, Bancos, asesoramientos jurídicos y, en fin, todo cuanto ha sido preciso para el desa-

rollo de tan magno problema y de tan vital importancia para Valladolid; hemos llegado a la meta de nuestros desvelos. Las dificultades y obstáculos que hubo que orillar han sido favorablemente resueltos; todo se ha vencido y hoy podemos vanagloriarnos al dar cuenta en la sesión de ayer de la conclusión de este importante asunto. La expectación despertada en toda España por una obra de un volumen tan enorme que sobrepasa la cifra de 34 millones de pesetas, justifica el próximo y grandioso acto que se celebrará en Valladolid el día 20, con la intervención de altas personalidades del Ministerio de Trabajo y del Instituto Nacional de la Vivienda, que por expreso deseo de sus directores y jefes superiores quieren exteriorizar su satisfacción y celebrar la colocación de las primeras piedras de esos grupos monumentales, con lo que emprende el Ayuntamiento de Valladolid, a través del Instituto Nacional de la Vivienda, una de las obras más grandes que se han iniciado en España después de la guerra. Es preciso que todo Valladolid se dé cuenta de la importancia trascendental de la reforma vital que para nuestra ciudad supone la construcción de 1.126 viviendas protegidas y 32 edificios-tiendas, que implicará el alojamiento de 7.000 personas aproximadamente, con un abaratamiento de viviendas, la implantación en Valladolid de la propiedad por pisos con un pequeño aumento de la renta, la construcción de viviendas cómodas e higiénicas con tipo reducidísimo para los obreros y clases modestas y, finalmente, y esto es lo que más satisfacción produce de momento al Ayuntamiento, la absorción total del paro obrero, ya que al dar comienzo a estas obras se dará trabajo y ocupación a todos los obreros parados de Valladolid, aptos para estos trabajos, ya que la empresa constructora está comprometida a aceptar el personal y material existente en la ciudad utilizable en la obra.

# RENACE EN INGLATERRA EL TEMOR A UNA INVASION ALEMANA

Estocolmo, 13. — La declaración del Führer según la cual soamente Alemania declarará la fecha del decisivo combate, ha hecho renacer en Inglaterra el temor a una invasión alemana, olvidada desde hace algunas semanas. La opinión pública estaba convencida de que Alemania, por razones técnicas y militares, había renunciado a un desembarco en Inglaterra; pero ahora, en presencia del recrudecimiento de los ataques aéreos en masa, la inquietud reina de nuevo y el

tema de un posible desembarco es objeto de atención por parte del público. — Efe.

Berlín, 13. — Los informes que se poseen sobre el ataque aéreo verificado por las escuadrillas alemanas contra Sheffield, indican que se trató de una operación todavía más intensa que la realizada sobre Coventry. Varios centenares de aviones tomaron parte en el raid. A ciento veinte kilómetros de distancia podían distinguirse los incendios

provocados. Todos los aviones alemanes regresaron indemnes a sus bases. — Efe.

Amsterdam, 13. — La radio de Londres dice que durante el ataque de la noche última sobre Sheffield la aviación alemana arrojó gran cantidad de bombas incendiarias y explosivas, que causaron importantes daños. Bastantes edificios resultaron destruidos y las calles sufrieron destrozos; el tráfico urbano ha tenido que ser suspendido en ciertos barrios. — Efe.



## LA TELEVISION O EL INVENTO QUE MATA ILUSIONES Por ITO

Lo que hoy se dice y luego no se podrá decir: La bellísima, encantadora y distinguida soprano, señorita de Lope, interpretará un concierto acompañada de su virtuoso maestro

## “LA LUNA” NUEVA PANADERIA MODELO

Calle del 13 de Julio n.º 14 (Junto a Plaza del Dos de Mayo)  
Ofrece a V. su perfecta elaboración de pan y un puntual servicio a domicilio.

Véase, pues, cómo nuestros altos jefes nacionales quieren dar la máxima importancia a un acto que implica la revolución total de la vida de la ciudad, todo ello merced a los afanadísimos medios que el Caudillo ha puesto a nuestro alcance para emplearlos en remediar necesidades tan apremiantes como es la de la vivienda.

Por ello la Alcaldía se apresura a dar en estos momentos la máxima publicidad, haciendo constar que no se la dió anteriormente por creer que no debía hacerse hasta lograr constituyera un hecho real y definitivo, y proseguirá esta orientación en días sucesivos, que irá explicando detalladamente todos y cada uno de los conceptos de esta gran obra monumental, para que su conocimiento llegue a todos los hogares de Valladolid y logre que la ciudad coopere prestando todo su calor y entusiasmo a tan vital reforma y al feliz resultado de la misma.